



## CONSEIL D'ECOLE

JOSEPH BOURREAU, ESVRES-SUR-INDRE

13/06/2019

### Présents :

Mairie : Mme Le Bronec (1<sup>ère</sup> adjointe en charge des affaires scolaires)

Enseignants : Mme Lantier-Henry, Mme Allanic, M. Agnus, Mme Labonne, Mme Delorme, Mme Lavrard, Mme Benizeau, Mme Courteix, Mme Prou, Mme Courtaud, Mme Violante, M. Grouin, M. Chantrel, M. Herbert, M. Duvigneau, et M. Gilet

Représentants de la FCPE : Mme Trocherie, M. Serisier

Représentants de la NAPEE : Mme Gillet, Mme Dalonneau, M. Girardeau

**Absents excusés :** Mme Delafont, Inspectrice de l'Education Nationale, Mme Buisson, Mme Simon (RASED), Mme Lamarche

### Rôle du DDEN :

Le Délégué Départemental de l'Education Nationale aurait aimé être présent mais son arrêté d'affectation n'a toujours pas été signé, il n'en a donc pas encore le droit. Il viendra présenter son rôle et le rapport qu'il a écrit sur l'école dès qu'il en aura la possibilité.

### Le projet d'école :

Le nouveau projet d'école ira jusqu'en 2022. Parmi les objectifs principaux proposés par l'Inspection Académique, nous en avons choisi deux : *adapter les pratiques pédagogiques aux besoins des élèves* et *stimuler l'ambition scolaire sur tous les territoires*. Le projet présenté n'a pas encore été validé par l'Inspection Académique. Il est possible qu'on nous demande d'améliorer ou de corriger certains points.

*Original aff. scolaires  
à Mme  
Le Bronec*

*2019-2022*

L'accent a été mis sur le fait que le projet doit pouvoir mettre en lumière des évolutions. Il doit donc pouvoir être évalué. Les indicateurs retenus et les cibles fixées doivent donc comporter des éléments chiffrés.

### La rentrée 2019 :

Prévision d'effectifs : 381 enfants. Moyenne de 25,4.

68 CP 78 CE1 88 CE2 78 CM1 69 CM2

Parmi les priorités : des classes de CP à 24 maximum.

Les effectifs de CE1 à 24 élèves ne sont pas d'actualité pour la rentrée prochaine.

Les listes de classes ne sont pas affichées avant le vendredi 30 août au soir car nous avons toujours des inscriptions pendant l'été qui peuvent changer la répartition des enfants.

L'équipe enseignante va changer. M. Herbert quitte l'école et sera remplacé par madame Pairis.

Plusieurs collègues seront à temps partiel, plusieurs classes fonctionneront donc avec 2 enseignants.

### Travaux et investissements :

Les travaux ont commencé **dans l'ancien logement** de fonction afin d'accueillir les enfants du périscolaire (maternelle). Questions des parents d'élèves : est ce qu'il y a une organisation pour les travaux bruyants qui peuvent avoir lieu sur les temps d'école et par conséquent déranger le travail en classe ? Quelle est la durée des travaux ?

Réponse de Madame Le Bronec. Le temps des travaux peut difficilement être limité, d'autant plus qu'il est urgent de mettre en service les locaux (actuellement dérogation accordée par la PMI). Délai annoncé : fin 2019 ou vacances d'hiver 2020. L'escalier ne sera pas refait, il est conforme.

Fin annoncée des travaux de **la coulée verte** : été 2019.

Quand aura lieu la prochaine **commission de sécurité** ? La commission vient tous les 3 ans. L'évacuation des fumées, notée comme défaillante par la commission la dernière fois, a été prise en charge par la mairie.

La commission de sécurité ne s'occupe pas des problèmes de chauffage.

Concernant les infiltrations d'eau classe n°12 : les trous sur le toit ont été bouchés, les gouttières et les caniveaux ont été nettoyés.

**Chauffage des classes :** le relevé des températures dans le cadre des activités de mathématiques a donné des relevés pouvant descendre jusqu'à 11 degrés pendant l'hiver au niveau des fenêtres. Dans le couloir, les fenêtres de toit en plastique semblent créer un effet "serre" (chaud en été, froid en hiver). Ces températures sont inférieures à celles qui sont recommandées. Madame Le Bronec explique que la société de service ne remplit pas pleinement le cahier des charges fixé par la mairie (17 degrés minimum le matin dans les classes). Il y a eu des problèmes de chauffage dans tous les autres bâtiments communaux depuis le changement de prestataire. Monsieur Le maire a rencontré récemment leur représentant pour que des solutions soient mises en place. Il est demandé par l'équipe enseignante une étude à long terme qui permettrait d'améliorer l'isolation dans le cadre d'une réhabilitation énergétique des bâtiment avec des aides de la Région, de l'Europe, de l'Etat et du Département. Un document sur un exemple de réalisation dans une commune voisine est distribué.

Trois TBI vont être installés pendant l'été (en CE1, CE2 et CM1), ce qui portera à 9 le nombre de classes équipées.

La salle polyvalente va être aménagée afin d'accueillir un pôle informatique avec une dizaine de PC.

Du nouveau mobilier a été commandé pour changer celui de la classe n°2.

#### La fête de l'école :

**Fête de l'école** le 28 juin à partir de 18h30. Installation des stands l'après-midi.

Les parents d'élèves vendront des fouées.

#### Questions diverses :

Questions des parents d'élèves. Y a-t-il un budget pour investir dans les jeux sur le temps de la pause méridienne ? Il semblerait qu'il y ait peu de jeux pour occuper les enfants.

Réponse de madame Le Bronec : les enfants disposent de jeux pour la cour et les salles occupées sur le temps de la pause méridienne. Cette année, du matériel a été abîmé (notamment les raquettes de ping-pong) c'est pourquoi tout n'a pas été renouvelé.

**Créneaux d'utilisation du gymnase.** Les créneaux d'accès aux structures telles que le gymnase ou la salle de gymnastique sont gérés par la mairie. Les demandes provenant de l'école comme du collège sont examinées par la mairie, qui établit le planning, en donnant une priorité aux écoles pour lesquelles elle a la compétence, c'est-à-dire aux écoles élémentaires et maternelles.

Questions des parents d'élèves. Concernant le portail du périscolaire qui est très souvent ouvert, est-ce un problème de matériel ou autre ? Madame Le Bronec a déjà rappelé plusieurs fois aux personnels que ce portail devait rester fermé.

#### Dates à retenir :

Le 24 juin à 18h30, les parents des **futurs CP** sont invités à l'école pour une rencontre avec les enseignants de CP et une visite des locaux.

Les conseillers pédagogiques, les enseignants et le club de rugby d'Esves organisent une **journée rugby** au stade le 21 juin. Il devrait y avoir 466 enfants venant de 4 écoles.

**L'aquathlon**, pour les cycles 3, aura lieu le mardi 2 juillet. La mairie ouvre exceptionnellement la piscine le matin pour l'école.

**Circulation routière :** La mairie a financé une d'animation autour de la circulation routière. Les enfants de CM1 et CM2 ont conduit des petites voitures électriques et ont été notés. Une remise de prix pour les trois premiers sera organisée le **mardi 2 juillet** à 15h.

L'année scolaire se termine le vendredi 5 juillet à 16h15.